

MIDEN FUERZAS EN TOLUCA

A una semana de la elección, las aspirantes a la Gubernatura mexiquense cerraron ayer su campaña con actos masivos en la capital del estado; gobernadores y 'corcholatas' acompañaron a la morenista Delfina Gómez, quien llamó a arrasar en las urnas, mientras que la priista Alejandra del Moral, arropada por líderes de PAN, PRI y PRD, advirtió que "el Estado de México es sagrado y no se toca".



CIERRE Y SILLAZOS

Busca el PRI salvar la plaza

En su cierre en la capital del Estado de México, la aliancista Alejandra del Moral llamó a no permitir la 'destrucción' de la entidad

MAYOLO LÓPEZ

TOLUCA.- El Grupo Atlacomulco ya es historia y las huestes del PRI en el Estado de México se aprestan a dar una encarnizada batalla para salvar la plaza e impedir que el Grupo Texcoco se instale a sus anchas.

El último representante del clan, el Gobernador Alfredo del Mazo, no acude al mitin de Alejandra del Moral, una priista de nuevo cuño que busca desesperadamente apretar fuerte para dar la pelea en el último tirón de la campaña. Sin embargo, sus hermanos Adrián y Alejandro del Mazo se hacen presentes.

PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
REFURMA	PP-6	29/05/2023	LEGISLATIVO

En la capital mexiquense, la Plaza de los Mártires luce atiborrada en el cierre de campaña de Del Moral, pero las banderas que sobresalen son las blanquiazules v amarillas del PAN v el PRD: las banderas de un PRI desdibujado no figuran.

Alejandro Moreno, el líder tricolor, se ve obligado a manifestar el apovo de Del Mazo a la ex alcaldesa de Cuautitlán Izcalli: "Que nadie se equivoque: todos los priistas, incluyendo el primer priista, están con Alejandra del Moral".

Seis gobernadores dieron forma el Grupo Atlacomulco desde 1942: Isidro Fabela, Alfredo del Mazo Vélez, Alfredo del Mazo González, Salvador Sánchez Colín, Arturo Montiel, Enrique Peña y el último de la dinastía Del Mazo: Alfredo.

El que ocupó la silla presidencial, Peña Nieto, pasa plácidamente sus días en Madrid, con pena v sin gloria, viendo los toros desde una muy lejana barrera.

Emilio Chuavffet Chemor, ex Gobernador mexiquense, es tajante. "No hay Grupo Atlacomulco: lo fundó Fabela. Murió con don Isidro. Hay que estudiar historia. El que está vivo es el PRI", zanja sin titubeos.

"Aleiandra del Moral es de Cuautitlán Izcalli. No nació en Atlacomulco", prorrumpe con ironía la senadora Beatriz Paredes, ex lideresa tricolor.



En su mitin de Toluca, la aspirante con los dirigentes de la coalición Va por el Estado de México.

Érik Sevilla, líder estatal, dice que lo del Grupo Atlacomulco "es un mito, y el que va a seguir vivo es el PRI del Estado de México. Un grupo de profesionales.

Aquí la militancia es de a de veras. Una militancia que se da a ras de piso. Es lo que los otros no entienden: no se gana con encuestas, se gana con chamba".

Temprano, cuando el animador presumía que se avecinaba para la entidad una "verdadera fiesta", justo debajo de los balcones del Palacio de Gobierno se daba una efimera trifulca entre seguidores del PRI y el PRD, con sillazos de por medio, que no pasó a mayores.

En todo caso, no evitó que priistas y perredistas se sentaran a la mesa a degustar cortes después del mitin: "Alito" Moreno, el diputado Rubén Moreira y los senadores Manuel Añorve y Mario Zamora junto con Jesús Zambrano, dirigente del sol azteca, y el diputado Luis Espinosa Cházaro. Con un panista, Santiago Creel, y un ausente ahí, el líder albiazul, Marko Cortés.

VOTOS Y MÁS VOTOS

Los actores políticos del Estado de México coinciden en un escenario: si vota 60 por ciento del padrón de poco más de 12 millones 500 mil electores, Alejandra del Moral podría pelear por la gubernatura.

	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
	REFURMA	PP-6	29/05/2023	LEGISLATIVO

Con ese panorama de por medio, Marko Cortés, el líder de Acción Nacional, se compromete ante la candidata a aportar 800 mil votos.

"Querida Ale: por parte de Acción Nacional al menos vas a contar con 800 mil votos para tu gubernatura. ¡Con todo, querida Ale! ¡Con todo!", dice entusiasta el michoacano.

Además de haber dado la cara por Alfredo del Mazo, un sobrado "Alito" advierte que Del Moral y la coalición Va por el Estado de México se aprestan "a enterrar a Morena, desesperados como están. No saben qué hacer: son ineptos, incapaces y no saben cumplir-le a la gente".

Zambrano dice ufano que la candidata le pondrá "un alto" a la pretensión que tiene Morena de "afianzarse con su proyecto retardatario y regresivo" en el Estado de México.

El mitin lo cierra la candidata con un mensaje en el que sostiene que las elecciones "se ganan con votos, no con encuestas". Y advierte: "nos subestimaron, cantaron victoria antes de arrancar campaña. Grandísimo error. Vamos a ganar porque tenemos una alianza triunfadora, con la iusticia social del PRI. la construcción de ciudadanía del PAN, con la democracia progresista del PRD y la educación y oportunidades de Nueva Alianza".

Del Moral llama a sus seguidores a no bajar la guardia y a defender la plaza a golpe de votos.

"El próximo domingo vamos a ganar y a detener de una vez por todas la farsa de la transformación de Morena que sólo ha traído destrucción. El Estado de México es sagrado, el Estado de México no se toca. Y con nuestro triunfo, empieza la derrota de Morena en todo el país", asegura.

Y remata con una postrera súplica: "no bajen la guardia. No cedan un milímetro. No venimos por un triunfo cerrado. Venimos por un triunfo contundente. Vamos por votos, votos y más votos. Salgan a hacer lo que saben a hacer y defiendan esta tierra mexiquense. Todos a votar".



ÚLTIMO JALÓN. La candidata aliancista Alejandra del Moral demandó a la ciudadanía salir el próximo domingo por un triunfo contundente.

'No podemos aflojar el paso'

Aunque dijo tener la certeza de ganar, la candidata morenista, Delfina Gómez, demandó a la militancia no confiarse y arrasar el 4 de junio

ÉRIKA HERNÁNDEZ

TOLUCA.- No se les vio juntos ni para tomarse la fotografía del recuerdo, pero los aspirantes presidenciales dejaron sus diferencias por unas horas para respaldar a la candidata de Morena a la gubernatura del Estado de México, Delfina Gómez.

Al mediodía, Adán Augusto López, Ricardo Monreal y Gerardo Fernández Noroña estuvieron en el cierre de campaña de la morenista, en unas canchas de futbol en Toluca.

Por la tarde, Marcelo Ebrard y Claudia Sheinbaum acudieron al mitin de Valle de Chalco.

Estuvieron en primera fila, pero abajo del templete, no emitieron mensajes y ni siquiera fueron nombrados por la abanderada.

La razón: el año pasado, el Tribunal Electoral advirtió que algunos de ellos pusieron en riesgo elecciones a gubernaturas por su activismo en campañas, como en Tamaulipas e Hidalgo, además de que la acumulación de sanciones electorales ponía en riesgo su aspiración presidencial, al perder el modo "honesto de vivir".



En Chalco, la morenista con dirigentes de los partidos que respaldan su candidatura al Gobierno mexiquense.

La dirigencia de Morena les pidió asistir para apoyar a la abanderada, pero jugar "un perfil bajo", que no le quitara reflectores a la ex alcaldesa de Texcoco.

SE PLACEA ADÁN

Una vez que Delfina Gómez bajó del templete rumbo a su camioneta, el titular de Gobernación, Adán Augusto López, comenzó su proselitismo.

Se placeó con calma, se tomaba "selfies" con todo el que se lo pedía y bromeaba con los lugareños. Tras una hora de caminar a paso lento unos 200 metros, llegó a una camioneta Van, donde viajó con sus operadores de la Ciudad de México a Toluca.

Sus escoltas detuvieron hasta el tráfico de Avenida Las Torres para que el funcionario cruzara. Él se dio tiempo para correr hacia uno de los autobuses para saludar a los pasajeros que al verlo comenzaron a gritarle desde las ventanas.

"Es mi Presidente, mi próximo Presidente", arengaban sus seguidores.

El diputado Gerardo Fernández Noroña también acaparó la atención de los petistas. "Usted no se deje, es nuestra corcholata", le decía don Miguel, un militante del PT.

El senador Ricardo Monreal salió rápidamente del mitin.

"Ni tiempo me dio de saludarlo, pero él es mi gallo", aseguró Antonio López Medilla, quien afirmó que cuando escuchó al dirigente de Morena, Mario Delgado, decir que estaba entre los invitados, corrió al otro extremo, atrás del templete, pero no lo alcanzó.

JUNTOS, PERO NO TANTO

La Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, llegó acompañada por las secretarias de Cultura, Alejandra Frausto, y del Trabajo, María Luisa Alcalde, así como por el director del IMSS, Zoé Robledo.

El Canciller Marcelo Ebrard llegó "corriendo" de Michoacán, donde realizó una gira de dos días, en la que tuvo reuniones con empresarios y sectores sociales.

Ambos estuvieron en primera fila, pero no juntos, en medio de ambos se colocó la ex subsecretaria para Asuntos Multilaterales y Derechos Humanos, Martha Delgado.

Se trata de los dos aspirantes, punteros en las encuestas, cuyos equipos están más confrontados.

En Toluca y Chalco, sin mencionar el proceso interno, Delgado pidió a los morenistas unidad rumbo al 4 de junio.

"La unidad es el gran secreto de Morena. Porque, el pueblo unido...", arengó, mientras la gente le respondía "¡Jamás será vencido!".

Aseguró que a los morenistas no los invade el sentimiento de revancha, sino de



ganar para mejorar las condiciones en las que viven los pobres en la entidad.

Delgado insistió en que no deben confiarse que dominan la zona oriente, por lo que en los próximos días deben redoblar esfuerzos.

"Tenemos que asegurar la victoria. Por eso que nadie se queda en casa y que todo el pueblo del Estado de México se ponga de pie", indicó.

PIDE ARRASAR

En su último domingo de campaña, la candidata morenista advirtió a sus simpatizantes que no basta ganar, por lo que les pidió "arrasar" en las urnas.

En Toluca, ante la negativa de las autoridades locales de prestarles un espacio cerca del centro de la capital mexiquense, realizaron el mitin en tres canchas de futbol.

Ante miles de personas, Gómez aseguró que las mil 700 propuestas que recogió en los 125 municipios que recorrió serán parte de su plan de gobierno.

"La campaña termina en unos cuantos días, pero termina con la certeza de que vamos a ganar. "Pero no podemos subestimar ni podemos aflojar el paso, tenemos que seguir trabajando en estos días que quedan. Lo único que les pido no es solamente ganar, tenemos que arrasar, porque vamos con todo", afirmó.

En Valle de Chalco, en el deportivo Luis Donaldo Colosio, insistió en que el próximo domingo los mexiquense tendrán dos opciones: votar por quienes destruyeron el estado y quienes traerán el cambio y la esperanza.

Si votan por Morena, dijo, llegará "el proyecto de ya sabes quién" a la entidad.



'CORCHOLATAS' PRESENTES

Como se los demandó la dirigencia de Morena, los aspirantes a la candidatura presidencial de ese partido estuvieron presentes en el cierre de campaña de Delfina Gómez, candidata al Gobierno del Estado de México. Sin subir al templete ni ofrecer mensajes, pero sí muchas "selfies", ahí estuvieron (de izq. a der.) el Canciller Marcelo Ebrard, la Jefa de Gobierno Claudia Sheinbaum, el diputado Gerardo Fernández Noroña, el Secretario Adán Augusto López y el senador Ricardo Monreal.